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在汽车后市场上，维修企业往往是零部件产品经过多个环节的流通

后，最后直接面向车主的渠道终端。因此，汽车维修企业的管理水平、

经营思路、服务标准以及其零部件采购渠道等，往往左右着车主对零部

件品质和维修质量好坏的判定。那么，维修企业尤其是一些品牌4S店在

业务经营中，都有哪些措施来保障产品品质以及维修质量？他们对零部

件供应方又有着怎样的需求？带着这些问题，记者专访了东风雪铁龙北

京清四4S店(以下简称“清四4S店”)总经理王连贵。

配件品质是维修质量的根本保证
——专访东风雪铁龙北京清四4S店总经理王连贵

记者：在业务经营活动中，清四4S店与汽

车零部件企业是一种怎样的合作关系？ 

王连贵：清四4S店成立于1995年，是

北京市一类维修企业，是神龙汽车有限公司

授权的北京第一批东风雪铁龙特约服务站。

在东风雪铁龙服务网络中，清四4S店连续

多年维修量雄居全国第一，连续多年备件订

货量位居全国第一。

目前，清四4S店与汽车零部件企业没

有直接的业务联系，因此也谈不上有什么合

作关系。这是因为，东风雪铁龙公司为了保

障4S店整体维修质量，同时有力保障车主

权益，不允许4S店与汽车零部件企业直接联

系。我认为，此举可以杜绝假冒伪劣零配件

进入维修、保养服务环节，从根本上保障车

辆维护保养质量，车主的权益也有了保证。

记者：清四4S店在零部件维修业务中，有

哪些措施来保障零部件品质与维修质量？

王连贵：目前清四4S店在实际维修中

经常更换的零部件全部属于原厂配件，这既

是我们确保维修质量、维护客户权益的措施

之一，也是东风雪铁龙公司对于4S店的要

求。为了保障车主权益，东风雪铁龙公司对

下属各4S店在维修作业中的配件使用情况

随时进行监督和检查，如发现4S店在配件

使用中存在违规或欺骗行为，都会进行严厉

处罚。清四4S店在日常维修中严格遵循东风

雪铁龙公司的这一要求，严格把控零配件进

货计划、核准、审批等各个环节，经营活动

务经营大有益处，因为该政策的施行可以进

一步挤压依靠假冒零部件生存的维修企业

的生存空间。

至于说新规对维修时间的约定可能会

影响维修服务效率等问题，我认为在东风雪

铁龙公司下属的4S店中是不会出现的，因为

在它的配件供应系统中，下属4S店可以通过

互联网随时订货，而且特殊情况下可以紧急

订货；另外，为保障配件的及时供应，东风雪

铁龙公司在各个汽车销售大区都建有零部

件中转库房，可以及时响应一些紧急配件的

需求。因此，清四4S店尚未出现过因配件供

应不及时造成维修效率低下的现象，即使偶

尔有一些极不常见的钣金件缺货，往往也会

很快得到解决。

记者：在涉及零部件保养、更换、维修的

所有业务中，您认为维修企业还需要零部件供

应方提供哪些支持？

王连贵：东风雪铁龙公司的零部件供应

部门为各个下属4S店提供了快速高效的服

务，培训及时，沟通及时，极大满足了4S店

的日常需求，也给予我店极大的支持。当然，

也有很多车主提出建议，希望汽车厂家将一

些不影响车辆使用安全、不影响维修保养作

业质量的装饰件等零部件供应渠道适当放

开，允许4S店自主选择供货渠道，这既可以

让车主有更多的市场选择，为他们带来便利

和实惠，也可以使4S店的经营更加灵活，从

而更好地为车主提供服务。

中做到不违规，按照东风雪铁龙公司的要求

开展经营活动。

记者：2013年5月，国家质检总局发布一

项暗访结果，显示“103家汽车4S店中，使用假

冒配件的有48家”。您对这一市场现状作何评

价？您认为“汽车三包”政策会对这一现象带

来变化吗？

王连贵：不可否认，暗访中发现的汽车

4S店为了利益而使用假冒配件的现象肯定

存在。4S店资本构成的属性多样性，决定了

这种现象存在的必然性。但是我相信，东风

雪铁龙公司下属的各4S店中肯定没有这种

现象，我也可以保证清四4S店绝对不存在

这种现象。

如何应对这一不良市场现象呢？我建议

车主一定要选择正规的品牌4S店进行修理

和保养，而政府主管部门则应加强对各维修

企业的监督和管理。至于“汽车三包”政策

的实施能否带来改观，我认为还需要进一步

观察。

记者：“汽车三包”新规指出，“在‘汽车

三包’有效期内，因产品质量问题修理时间累

计超过35日的，消费者可以凭有关凭证由销售

者负责更换。”有行业专家指出，新规中维修时

间的约定对维修企业的维修效率提出了更高要

求，您怎么看待这个问题？

王连贵：“汽车三包”政策对于规范汽

车维修市场、提高整体维修质量、规范配件

市场都是大有好处的，它尤其对4S店的业
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